

Extertal, 20.11.2012

An die
Gemeinde Extertal
Herrn Bürgermeister
Hans Hoppenberg
- Rathaus -
32699 Extertal-Bösingfeld

Ausbildungsplatzbörse / Tag der Ausbildung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoppenberg,
wir stellen hiermit folgenden Antrag:

Die Gemeinde führt in Zusammenarbeit mit der Agentur für Arbeit bzw. dem Jobcenter eine Ausbildungsplatzbörse durch und gibt so jungen Menschen die Möglichkeit, sich aufgrund eines komprimierten Angebotes zu informieren und sich vor Ort direkt auf einen Ausbildungsplatz zu bewerben.

Begründung:

Eine Ausbildungsplatzbörse kann Firmen und Jugendliche besser zusammenbringen. Betriebe aus unserer Gemeinde und regionale bzw. überregionale Ausbildungsplatzanbieter können sich präsentieren und über ihre Angebote informieren. Schüler haben die Möglichkeit, sich im Gespräch zu orientieren und sich mit ihren vollständigen Unterlagen direkt zu bewerben. Die Hemmschwelle wäre an einem solchen Tag oder Nachmittag niedriger, als bei der Vorstellung in einem Betrieb. Schülerinnen und Schüler können sich gleichzeitig über verschiedene Berufsalternativen Informationen einholen oder auch ein freiwilliges Praktikum mit den Ansprechpartnern der Betriebe vereinbaren. Während der Ausbildungsplatzbörse werden Berufsberatungen durchgeführt.

Bzgl. der überregionalen Anbieter sollte versucht werden, beispielsweise Polizei, Post, Bundeswehr, Versicherungen, Altenpflegeeinrichtungen etc. „mit ins Boot zu holen“.

Wir schlagen vor, dass die Gemeinde das pädagogische Zentrum für eine solche Veranstaltung kostenlos zur Verfügung stellt. Die Organisation sollte sinnvollerweise vom Jobcenter vorgenommen werden. Es wäre gut und vorteilhaft, den Arbeitgeberservice bei der Agentur für Arbeit für die logistischen Aufgaben (Anschreiben der potentiellen Firmen / Einrichtungen und Informationen an die jeweiligen Firmen) zu gewinnen. Die Gemeinde könnte federführend die Öffentlichkeitsarbeit übernehmen.

Die allgemeinbildenden Schulen sind im Vorfeld mit einzubinden und ihre Meinung zu dem Projekt einzuholen.

Mit freundlichen Grüßen



Manfred Stoller